Un Projet EU-CBM de 466.000 €



Améliorer l'accès à une éducation de qualité, l'inclusion et le bien-être de la communauté pour



les enfants souffrant de handicaps intellectuels et leurs familles

dans le district de Kicukiro, Kigali.

Financement du projet : EU en partenariat avec CBM

Durée du projet : 3 février 2020 - 15 juin 2023

213.605 personnes ont été touchées par des campagnes de sensibilisation et des formations sur les droits des personnes handicapées et l'inclusion.

327 enfants ont été évalués sur le plan médical et éducatif.

161 apprenants avec des déficiences intellectuelles sont inscrits

10 apprenants issus de familles vulnérables ont bénéficié des frais de scolarité

80 enfants ont été orientés vers d'autres services

25 enseignants du HVP Gatagara ont été formés

20 enseignants d'écoles ordinaires voisines ont été formés à l'éducation inclusive et aux droits des personnes handicapées.

10 clubs d'inclusion et de lutte contre les discriminations ont été créés dans 10 écoles ordinaires voisines.

130 parents ont été formés sur la déficience intellectuelle, la petite enfance et la parentalité positive, la protection de l'enfance, la gestion des conflits, etc.

130 enfants atteints de déficience intellectuelle ont été suivis

612 membres de familles ont amélioré leurs connaissances en matière de gestion du handicap grâce à des visites à domicile.

2 maisons modestes ont été achetées

4 enfants ont reçu des appareils d'assistance

4 enfants souffrant d'un handicap intellectuel ont été aidés à accéder à l'éducation par d'autres organisations caritatives.

239 parents et 54 enfants ont bénéficié d'un soutien psychosocial par le biais de conseils individuels, de thérapies de groupe et de thérapies familiales.

En collaboration avec NUDOR, 5 organisations de personnes handicapées (ODP) travaillant en étroite collaboration avec le projet en cours à HVP Gatagara ont participé au processus de collecte de données concernant le prochain rapport parallèle sur l'état d'avancement de la mise en œuvre de la CDPH.



Le Handicap Mental au Rwanda

Le curriculum pour les enfants avec handicap mental au Rwanda est conçu pour favoriser leur développement holistique. Il est adapté à leurs capacités cognitives, linguistiques et sociales.

Les écoles pour handicapés mentaux bénéficient du soutien du gouvernement et sont subventionnées.

Financement: Le gouvernement alloue des fonds pour soutenir le fonctionnement de l'école, y compris pour les ressources pédagogiques, les installations, le personnel enseignant, et les services de soutien.

Équipe multidisciplinaire: Cette équipe comprend des professionnels de la santé et des services paramédicaux, tels que des psychologues, des agents sociaux et des ergothérapeutes. Sensibilisation communautaire: Le gouvernement encourage l'école à fournir des services dans la communauté via un agent RBC afin de sensibiliser les membres de la société aux besoins des enfants et pour avoir des attitudes positives et inclusives envers eux.

Soutien psychosocial aux familles: Le gouvernement reconnaît l'importance de soutenir les familles des enfants. À travers le HVP Gatagara Gikondo, le gouvernement fourni un soutien psychosocial aux familles en collaborant avec des psychologues de l'école.

Le Rwanda a également développé un programme de formation des enseignants en éducation spéciale. Les enseignants peuvent suivre des cours et des programmes de formation adaptés à l'université.

Le Handicap Mental au HVP Gatagara

Deux types de centres apportent leur aide aux enfants handicapés mentaux : les centres de jour et les écoles spécialisées



Les centres de jour

RBC HUMURA: dans le district de Gasabo, secteur Ndera. Centre de jour pour les enfants avec handicap mental, on y offre de la stimulation précoce, des séances de physiothérapie, et de l'éducation spéciale RBC RUHANGO: dans le secteur Ruhango, district de Ruhango, c'est un centre de jour pour les enfants avec handicap mental. On y offre des services de séances kiné, de stimulation précoce et une éducation spéciale.

Les ëcoles spécialisées

L'école du HVP Gatagara à GIKONDO



L'école utilise le curriculum rwandais spécialisé qui répond aux besoins d'apprentissage individuels des élèves. Il prend en compte les capacités et les défis des enfants atteints d'un handicap intellectuel. Les cours sont répondent aux besoins spécifiques de chaque enfant. Les salles de classe sont équipées d' outils d'assistance technologique ou de dispositifs d'aide à la communication augmentative et alternative. L'enseignement met l'accent sur le développement des compétences de la vie quotidienne, de l'autonomie et de l'intégration sociale. Les enfants vont acquérir des compétences pratiques pour participer pleinement à la vie quotidienne et à la société.

La participation des parents est essentielle pour aider l'école à offrir des services de qualité aux enfants. L'école encourage activement l'implication des parents dans le processus éducatif et reconnaît leur rôle crucial en tant que partenaires dans l'éducation de leurs enfants.

Le Projet d'école du HVP Gatagara à RUHANGO

Au vu du succès de l'école spéciale de Gikondo et de la demande dans la région de Ruhango, le HVP a débuté la construction d'une école pour handicapés mentaux similaire à celle de Gikondo. Le terrain a été accordé par la commune, les murs d'enceinte ont été construits.



Sharon Iradukunda

est né en 2015, il est le fils de François NGEZE et de Clémentine MUSHIMIYIMANA. Il habite à Kigali, dans le district de Gasabo.

Sharon est le 5ème de 6 enfants. Sa famille est pauvre, elle pratique l'agriculture traditionnelle.

Lors de son arrivée au centre il manifestait des signes de malnutrition. Il restait seul à la maison.

Le Papa a amené Sharon à Humura en 22. il a manifesté beaucoup de joie en

arrivant dans le centre en comprenant que l'enfant avec handicap comme Sharon avait le droit aux soins et à l'éducation.

Fracarita prend en charger le fonctionnement du centre de jour Humura, qui 93 enfants comme Sharon. il y bénéficie des services hollistique en orthopédagogie.

L'enfant, après consultation, a été orienté vers la physiothérapie. Dès son arrivée, il a bénéficié de plusieurs sortes d'exercices sur le table de verticalisation, mobilisation de toute les articulations, initier à la rééducation, à la marche avec le déambulateur, et appendre à ses parents les exercices applicables à la maison. Après seulement, 9 mois il a commencé à marcher sans appuis. Les parents ont appris comment bien nourrir un enfant avec handicap.

Sharon reçoit des soins médicaux : il a un retard du développement psychomoteur, il a été diagnostiqué épileptique et actuellement il est sous traitement épileptique (Keppra, et Sodium Valproate), il y a une bonne évolution aussi et on remarque qu'il a des traits autistiques (il nécessite encore les services orthopédagogiques).

Sharon a suivi une évolution remarquable depuis 2023, il est en observation dans le domaine éducatif. Il aime passer toute la journée au centre de Humura pour socialiser avec les autres enfants. Aujourduit il marche sans sans appuis mais son autonomie est toujours très faible. Il est actuellement un peu indépendant et son niveau de sociabilité s'est beaucoup amélioré.

Ses parents sont fièrs de leur enfant. Ils réalisent que leur fils est bien intégré dans le centre et leurs voisins se réjouissent de l'amélioration de l'enfant..

Sharon sera admis en éducation dans le groupe d'observation et d'autonomie personnelles en septembre pour l'année scolaire 2023-2024

Nous remercions beaucoup les parents de Sharon pour leur franche collaboration est pour beaucoup dans le bon accompagnement de Sharon.

Que voilà une bonne évolution!

Merci de parrainer un enfant pour 23-24

Les familles de la majorité des enfants qui sont soignés et étudient au HVP Gatagara sont trop pauvres que pour pouvoir financer leur hébergement et leur scolarité. 40 enfants en situation de précarité sont encore en attente de parrainage. Actuellement le minerval scolaire **annuel** en primaire est de **255** € et de **300** € pour un enfant en secondaire.





LES AMIS DE GATAGARA asbl

No 415 800 101
Rue au Bois 372/28 - 1150 Bruxelles
aatagara@skynet.be
http://www.gatagara.org

Bpost banque : BE88 0000 3588 4441 – BPOTBEB1

Président: Claude Arnold. Vice-président: Michel Nyssens.
Membres: Marie Ange Pauwels, Jean-Paul Coch, Louis Martin,
Julien Nyssens, et Pierre Nyssens,

L'attestation fiscale pour les dons égaux ou supérieurs à 40 € versés en 2023 vous sera envoyée avant fin février 2024.

Si vous souhaitez étaler vos dons pensez à un ordre permanent

Si vous préférez recevoir votre bulletin par e-mail, prière de le faire savoir à : gatagara@skynet.be

Editeur responsable : Claude Arnold Rue au Bois 372/28, 1150 Bruxelles Bureau de dépôt Bruxelles X Publication trimestrielle 2/2023

N°218

GATAGARA

Centre orthopédagogique pour les jeunes avec handicap au Rwanda, fondé par l'Abbé Joseph Fraipont Ndagijimana



Jayden est atteint du syndrome de Down, une affection d'origine génétique causée par la présence d'un chromosome en surplus, le chromosome 21. Il est élève à l'école du HVP Gatagara à Gikondo.